

17. August 2020

## **40 Jahre Rainer Winter Stiftung**

„Ich habe es mir zur Aufgabe gemacht, bedürftigen, kranken und behinderten Kindern schnell und unbürokratisch zu helfen“, sagt Familienunternehmer und Stiftungsgründer Rainer Winter über sein soziales Engagement hinter der Rainer Winter Stiftung. 1980 gegründet, feierte die Rainer Winter Stiftung mit Sitz in Fürth am 15. August ihr 40-jähriges Bestehen.

Rainer Winter, der die Geschicke des Fürther Familienunternehmens uvex group in zweiter Generation seit den frühen 1960ern leitete, gilt als einer der Vorreiter für das Engagement von Firmen in sozialen Projekten. „Dabei wollte ich nicht in irgendwelche Töpfe großer Organisationen spenden“, erklärt Rainer Winter. „Mein besonderes Augenmerk lag darauf, selbst Einfluss nehmen zu können, an wen bzw. welche Kinder unmittelbar gespendet wird.“ So reifte in ihm der Entschluss, im Jahr 1980 seine eigene Stiftung zu gründen und mit einem vernünftigen Startkapital auszustatten. Es dauerte einige Jahre, bis die Stiftung Bekanntheit erlangte und das Engagement für Kinder auch von Dritten unterstützt wurde. In den folgenden Jahren bis heute spendeten Rainer Winter, seine Familie sowie die uvex group über die Stiftung für bedürftige und kranke Kinder im In- und Ausland. Ein wichtiger Baustein ist die seit 1986 regelmäßig stattfindende Weihnachtsaktion der uvex group: „Spenden statt Aufmerksamkeiten“, wird von Mitarbeitern, Kunden, Lieferanten und Dienstleistern der uvex group unterstützt und erzielte bislang die stolze Spendensumme von rund 1 Mio. Euro. Auch der Erlös der von den uvex group Azubis organisierten Adventsbasars für Mitarbeiter des Familienunternehmens kommt der Rainer Winter Stiftung zugute.

Den Löwenanteil des Spendeneingangs erbringen bis heute Rainer Winter und seine Familie. Organisatorisch ist die Stiftung in Familienhand: Tochter Gabriele Grau ist Vorständin, Enkeltochter Alexa Grau Beiratsmitglied und ehrenamtlich für die Stiftungsadministration zuständig. Werner Grau, Ehemann von Gabriele Grau, ist

ebenso im Beirat der Stiftung tätig, der durch drei weitere Beiratsmitglieder unterstützt wird.

Insgesamt hat die Rainer Winter Stiftung über 40 Projekte realisiert und mehr als 10.000 Kinder unterstützt. Der Schwerpunkt der Stiftungstätigkeit liegt mittlerweile in der Metropolregion Nürnberg-Fürth-Erlangen. 50 Prozent der Spendenmittel werden hier eingesetzt. In den 40 Jahren ihres Bestehens gab die Rainer Winter Stiftung rund 3,5 Mio. Euro für Kinder in Not aus. Dieser Betrag entspricht dem kompletten Spendeneingang auf den Stiftungszweck. Das Ziel von Rainer Winter für die Zukunft ist es, die Stiftung so zu stärken, dass auch in weniger spendenstarken Jahren Mittel für bedürftige Kinder zur Verfügung stehen und die Unterstützung Dritter für die Projekte weiterhin zunimmt. In den letzten 40 Jahren konnte das Stiftungskapital auf aktuell 550.000 Euro erhöht werden.

### **Über die uvex group**

Die uvex group vereinigt drei international tätige Gesellschaften unter einem Dach: die uvex safety group, die uvex sports group (uvex sports und ALPINA) und die Filtral group. Die uvex group ist mit 48 Niederlassungen in 22 Ländern vertreten und produziert aus Überzeugung mit Schwerpunkt in Deutschland. Zwei Drittel der 2.700 Mitarbeiter (Stand: GJ 2018/19) sind in Deutschland beschäftigt. uvex ist weltweit Partner des internationalen Spitzensports als Ausrüster unzähliger Top-Athleten. Das Leitmotiv protecting people ist Auftrag und Verpflichtung. Dazu entwickelt, produziert und vertreibt uvex Produkte und Serviceleistungen für die Sicherheit und den Schutz des Menschen im Berufs-, Sport- und Freizeitbereich.

#### **Pressekontakt:**

UVEX WINTER HOLDING GMBH & Co. KG  
Dagmar Hugenroth / Sandra Bogendörfer  
Würzburger Str. 181  
90766 Fürth  
Tel.: 0911 9736 1506  
Fax: 0911 9736 1555  
d.hugenroth@uvex.de  
s.bogendoerfer@uvex.de  
www.uvex.de  
www.uvex-group.de/presse